

Protokoll

Generalversammlung vom 18. Mai 2018, KOSMOS, Zürich

Traktanden	Termin/Auftrag
<p>1. Begrüssung</p> <p>Georges Ulrich, Präsident der alumni HWZ begrüsst alle anwesenden Mitglieder zur heutigen Generalversammlung. Es wird kurz der Programmablauf erläutert. Es gibt wiederum einen formalen Teil und im Anschluss findet das spannende Referat zum Thema Supercluster – Transformation mit Dr. Joël Luc Cachelin statt.</p> <p>2. Abnahme Traktandenliste</p> <p>Alle anwesenden Teilnehmer sind mit der vorliegenden Traktandenliste einverstanden.</p> <p>3. Grusswort von Dr. Peter Petrin, Rektor HWZ</p> <p>Peter Petrin begrüsst alle Teilnehmenden und bedankt sich beim Vorstand, wie auch Toni Schmid für das Engagement. «Ohne eine starke Alumni Organisation mit ihren Mitgliedern und deren guten Vorstand wäre die HWZ nur die Hälfte von dem was sie ist», so die Worte vom Rektor. Die HWZ und die alumni sind sehr symbiotisch. Derzeit beschäftigt sich die HWZ mit den folgenden Themenbereichen:</p> <p>Der Bachelor wurde nun einer Renovation unterzogen, nicht dass dieser brüchig oder schlecht war, aber es war kein Geheimnis, dass die Anmeldungen in diesem Bereich rückläufig waren. Seit 2018 ist nun der Studiengang überarbeitet und lanciert. Es wurden kleine strukturelle Änderungen vorgenommen wie bsp. Erweiterung der Marktregion, dh. neu ist der Unterrichtsbeginn um 9 Uhr statt 8.15 Uhr und die Wochenlektionen wurden von 18 auf 12 Lektionen reduziert. Sie setzen auch vermehrt auf Softskills. Auch wird das Thema Leadership zunehmend wichtiger und die HWZ ist hier prädestiniert die Studierenden in diesem Bereich stark zu fördern. Kleine Studiengruppen, sowie auch</p>	

nur ausschliesslich berufstätige Studierende an der HWZ machen sind einige der Faktoren die das ermöglichen. Der Weiterbildungsbereich ist seit 1998 kontinuierlich gewachsen. Die HWZ ist sehr schnell in der Umsetzung von neuen Studiengängen. Von der Idee bis zum Studienstart benötigt die HWZ nur 3-6 Monate. Fazit: Der HWZ geht es gut.

4. Grusswort von Toni Schmid, Geschäftsführer FH SCHWEIZ

Toni Schmid begrüsst alle Anwesenden. Das aktuelle Mitglieder-Wachstum der FH SCHWEIZ beträgt rund 3%. Dies wurde ermöglicht durch die Integration von weiteren Körperschaften, sowie Lehrerschaften. FH SCHWEIZ könnte demnächst die 50'000er Marke knacken. Aktuell laufen Gespräche mit KV Schweiz mit dem Ziel die Zusammenarbeit der Verbände zu verstärken. Zur Zeit sind rund 35 Dossiers in Bearbeitung mit Themen wie Durchlässigkeit, Nachwuchsförderung etc. Er erwähnt auch nochmals speziell die Berufsmeisterschaften, welche im September stattfinden und von den Bildungsanbietern nur FH SCHWEIZ vertreten sein wird.

5. Abnahme Protokoll der letzten GV vom 05.05.2017

Das Protokoll der letzten Generalversammlung wird einstimmig angenommen und genehmigt.

6. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler wird einstimmig Livio Lugano gewählt.

7. Wahlen

Wiederwahl: Georges-Simon Ulrich, Alexia Böniger, Livio Lugano, Simone Eppler, Jasmine Brönnimann, Arbela Statovci, Patrick Joss, Prof. Dr. Peter Petrin, Revisoren: Andreas Heeb und Bernie Keller

Neuwahl: Miguel Bayo, Eliane Andres, Lukas Knecht, Manuel Nägeli, Boris Rauscher

Demmission: Ana Zlatic

Georges Ulrich wird durch die Generalversammlung ermächtigt, die bestehenden Vorstandsmitglieder, welche sich zur Wiederwahl stellen, in corpore zu wählen. Der gesamte Vorstand wird einstimmig wiedergewählt, sowie die neuen Mitglieder werden ebenfalls durch Ermächtigung der Generalversammlung einstimmig in corpore, ohne Enthaltungen, gewählt.

8. Finanzen

▪ **Jahresrechnung 2017**

Der Präsident erläutert die wichtigsten Abweichungen der Jahresrechnung 2017. Weitere Erläuterungen, sowie die detaillierte Jahresrechnung sind dem Jahresbericht 2017 zu entnehmen.

▪ **Budget & Mitgliederbeitrag 2018**

Das Budget wurde den Mitgliedern bereits im Vorfeld, zusammen mit der Jahresrechnung, zugestellt. Das Budget 2018 wird einstimmig angenommen. Georges verdankt insbesondere der HWZ und FH SCHWEIZ die Zuschüsse. Der Mitgliederbeitrag bleibt unverändert.

▪ **Revisionsbericht**

Die Jahresrechnung wurde durch die Revisoren, Andreas Heeb und Bernhard Keller, geprüft und für gut. Andreas Heeb empfiehlt die Jahresrechnung abzunehmen, sowie die Décharge zu erteilen.

▪ **Déchargenerteilung des Vorstandes**

Die Jahresrechnung wird einstimmig durch die Generalversammlung genehmigt und die Décharge für die Jahresrechnung, sowie den Jahresbericht 2017 wird dem Vorstand einstimmig erteilt.

9. Rückblick 2017

- Starke Wandlung des Vorstandes
- Mitgliederbefragung / Reaktivierung
- Bessere Nutzung der Digitalisierung
- Konsequente Weiterentwicklung der Zusammenarbeit mit der HWZ
- Aufnahme HWZ-Dozenten und Rekrutierung Vorstandsmitglied
- Veranstaltungen wie A-Club & Parties
- Zusammenarbeit FH Schweiz

- Strategietagung mit Bildung von Arbeitsgruppen (Ausblick 2018)

Die Details zu den einzelnen Punkten sind dem Jahresbericht 2017 zu entnehmen.

10. Ausblick – Meilensteine 2018

- Steigerung WIR-Gefühl, Kultu6ztr
- Bekanntheit weiter steigern, (Re)Aktivierung, Kundenbindung, Stärken stärken
- Digitalisierung, Medien alumni HWZ
- Einbindung Dozierende

Die Details zu den einzelnen Speeches sind den Slides der Präsentation zu entnehmen.

11. Anträge der Mitglieder / Varia

Es liegen keine Anträge von Mitgliedern vor.

Im Anschluss an die Generalversammlung durften wir im KOSMOS an der Europallee dem Referat von Dr. Joël Luc Cachelin zum Thema «Supercluster - Warum die digitale Transformation noch nicht abgeschlossen ist» folgen und den Abend mit einem Apéro Riche mit vielen guten Gesprächen abschliessen.

Zürich, 18.05.2018

Georges Ulrich
Präsident

Michèle Ulrich
Protokollführerin